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FECHA:  MAYO  09  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Caen  asesinos  del  jefe  de  seguridad   

  
Partidos  desdeñan  lenguas  indígenas   

   Dificil,  capacitar  a  funcionarios:  INE   

   Caen  homicidas  de  la  Cruz  Azul   

  
¡Urge  apoyo!   

   FINI  2015:  justicia  social   

  
Lleva  INE  simulacros  a  zonas  más  apartadas   

  
Combatir  corrupción,  dice  Santos  a  Peña  Nieto   

  
Reparten  ahora  11  mil  despensas   

   En  el  desamparo,  víctimas  en  Jalisco;;  piden  resarcir  daños  por  narcobloqueos   

   OHL,  con  litigios  en  varios  países  por  inflar  costo  de  obras   

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Debe  modernizarse   actividad   política:   José   Guadarrama: Al   igual   que   la   vida,   la   actividad   electoral   debe  
modernizarse   para   garantizar   resultados   que   son  distantes   a   la   frivolidad   del   confeti   de   las   grandes   concentraciones   o   las  
ocurrencias   de   ideólogos   que   se   contratan   para   ganar   campañas,   plantea   José   Guadarrama   Márquez.   Este   controvertido  
político   hidalguense,   con  una   carrera   de   25   años,   señala   que   actualmente   el   Partido   de   la  Revolución  Democrática   (PRD),  
partido   en   el   que   se   desempeña   como   secretario   de   Elecciones,   confiado   en   su   estrategia   basada   en   una   plataforma   con  
sustento  científico.  Este  nuevo  mecanismo,  dijo,  ha  mostrado  que  si  se  potencializan  distintos  factores  por  sección  electoral,  
se  alcanza  un  triunfo.  Guadarrama  Márquez  puso  como  ejemplo  Actopan  y  Tepeapulco,  que  fueron  distritos  en  los  que  ya  se  
eligió  a  diputados   federales  del  sol  azteca,  situación  que  podría  repetirse,  basados  en  estos  nuevos  esquemas.  Esta  ciencia  
electoral,   dijo   Guadarrama,   ya   es   común   en   Europa,   y   ahora   forma   parte   de   las   estrategias   del   PRD   en   México.   ¿Esta  
tecnología  aplicada  en  materia  electoral  es  el  nuevo  camino?  Dentro  del  PRD,  a   través  de  un  estudio  de   ingeniería  
electoral  y  una  serie  de  indicadores,  se  va  teniendo  fuerza  en  los  municipios,  distritos  o  entidades  según  el  caso.  Allí  se  analiza  
la  rentabilidad  y  entonces  se  comienza  a  trabajar  con  una  estructura  política  y  una  plataforma  que  nos  muestra   factores  a  
favor  y  en  contra  para  tomar  decisiones.  Eso  sólo  se  garantiza  con  el  uso  de  la  tecnología.  ¿Esto  es  lo  que  antes  veíamos  
como  alquimia?  No,  se  le  denomina  así  cuando  se  alteran  los  resultados  en  una  elección,  que  es  lo  mismo  que  un  fraude.  La  
ingeniería  electoral  consiste  en  que  si  un  candidato  tienen  posibilidades  se  le  insiste  para  hacer  un  análisis  que  nos  permita  
generar  las  condiciones  de  triunfo  más  allá  de  la  estridencia  del  confeti,  de  las  porras,  la  música  y  todo  eso.  La  estrategia  se  
concentra  en  la  campaña  para  encontrar  lo  más  rentable.  ¿Es  la  tecnificación  de  las  elecciones?  En  muchos  países  ya  es  
una  ciencia,  pues  en   la  práctica   tienen  un  avance  muy   importante.  ¿Qué  tanto  avanzan  los  partidos  en  México  en  el  
uso  de  estas  tecnologías?  En  el  país,  ningún  partido  está  llegando  al  nivel  que  estamos  llegando  nosotros  a  pesar  de  que  
reconozco   el   trabajo   de   otro   partido   que   tiene   un   gran   protagonismo   en  México.   Este   principio   estratégico   es   con   el   que  
estamos   manejando   nuestras   campañas.   Los   25   años   que   lleva   de   realizar   este   trabajo   ¿qué   le   han   enseñado?   Me   han  
enseñado  que  los  resultados  electorales  no  son  producto  del  carisma  de  un  candidato,  ni  de  una  maquinaria  al  margen  de  la  
ley   que   pueda   impulsar   a   un   candidato,   ni   tampoco   son   resultado   del   dinero   que   se   tenga.   Es   una   victoria   que   se   va  
construyendo  a  partir  de  los  antecedentes  electorales.  ¿El  PRD  cómo  sobrevive  con  estos  esquemas  en  el  panorama  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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actual?  Precisamente  estos  esquemas  permiten  que,  haciendo  un  trabajo  de  células,  se  evadan   los  riesgos.  ¿En  Hidalgo,  
cómo  lo  ve?  El  estado  tiene  la  oportunidad  de  tener  autoridades  que  provengan  de  otro  partido.  Los  ciudadanos  claman  por  
tener  contiendas  con  un  piso  más  parejo,  elecciones  que  permitan  la  alternancia.  (Jorge  Martínez,  página  04)  
Crónica-Critican  excesos  del  verde:  piden  intervención  definitiva  de  autoridad: Exigió  el  coordinador  de  la  bancada  
del  Partido  de   la  Revolución  Democrática  (PRD)  en  la  Cámara  de  Diputados,  Miguel  Alonso  Raya,  que   la  autoridad  electoral  
aplique   las  multas   y   sanciones   correspondientes   al   PVEM   por   las   constantes   irregularidades   en   que   ha   incurrido.   Además  
aseveró  que  el  sol  azteca  está  vivo  a  pesar  de  lo  quieren  hacer  ver  otros  partidos.  En  este  contexto,  cuestionó  a  un  partido  
que  tiene  la  capacidad  de  tener  300  mil  spots  

  Agregó  que  ante  tal  panorama  y  por  el  número  de  sanciones  reincidentes  
dan  fundamentos  para  que  el  consejo  general  del  INE  retire  el  registro  por  reincidir  en  la  violación  de  la  ley.  De  visita  en  el  
estado  de  Hidalgo   dijo   que   en   el  marco   del   proceso   electoral,   los   candidatos   del   PRD  deben   redoblar   los   esfuerzos,   tocar  
puertas,  visitar  más  casas,  barrios  y  colonias.  

  Aseguró  que  el   sol   azteca  va  actuando  con   su  estructura   y  
cuadros,   sin   menospreciar   lo   que  

  (Sara  Elizondo,  página  05)  
Milenio-PRD  cuestiona  al  INE  por  falta  de  sanciones  al  PVEM  (Janet  Barragán,  página  14)  
El  Independiente-Piden  perredistas  retirar  registro  a  Verde  Ecologista  (Víctor  Valera,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-PRD  no  se  derrumbará:  Alonso  Raya  (Redacción,  Ojo  Política)  
Plaza  Juárez-PRD  se  consolidara  como  primera  fuerza  política  de  izquierda  en  México  (Alejandra  Vera,  página  
8A)  
El   Independiente-Desecha   sala   superior   recurso   de   Moreno   Abud: El   Tribunal   Electoral   del   Poder   Judicial   de   la  
Federación  desechó  el  recurso  de  revisión  de  Alejandro  Moreno  Abud  y  confirmó  la  anterior  elección  de  dirigente  del  Partido  
Acción  Nacional   (PAN)   en   el   estado.  Durante   sesión,   el  magistrado  presidente  Constancio  Carrasco   señaló   que   el   juicio   de  
Moreno  Abud  no  era  la  vía  idónea  para  revertir  la  sentencia  de  la  sala  regional  Toluca  que  confirmó  a  Asael  Hernández  Cerón  
como   líder   panista.   Los  magistrados   presididos   por   Alejandro   Habib   Nicolás   desconocieron   a   Hernández   Cerón   como   líder  
albiazul  pero  les  corrigió  la  plana  la  sala  regional  Toluca.  Ahora,  el  tribunal  local  tiene  pendiente  por  resolver  la  impugnación  
de  Moreno  Abud  que  acusa  rebase  de  tope  de  gastos  de  campaña  durante  la  elección  de  dirigente,  celebrada  a  finales  del  año  
anterior.  Para  desconocer  a  la  dirigencia  panista,  el  tribunal  local  manifestó  que  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  del  PAN  
dejó   en   estado  de   indefensión   a  Moreno  Abud  porque  no   respetó   tiempos  para   su   defensa.  De   acuerdo   con   abogados   de  
Moreno  Abud,  los  lineamientos  del  proceso  interno  fijaban  como  fecha  límite  el  18  de  diciembre  para  presentar  impugnación  
contra   los   comicios,   sin   embargo   el   cómputo   concluyó   el   17   de   diciembre.   Por   tanto   el   equipo   jurídico   no   tenía   todos   los  
documentos  de  los  comicios  con  tal  de  impugnarlos,  por  lo  que  optó  por  interponer  escrito  con  la  finalidad  de  dejar  a  salvo  los  
derechos   de   Moreno   Abud.   Tales   argumentos   fueron   desestimados   por   los   magistrados   electorales   que   confirmaron   a  
Hernández  Cerón  como  dirigente  panista.  (Víctor  Valera,  página  04)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Partidos   ignoran   a   indígenas:   sus   campañas   sólo   son   en   español: El   vocal   de   Capacitación   Electoral   y  
Educación  Cívica  del  distrito  electoral  federal  VI,  con  cabecera  en  Tulancingo,  Tito  Esparza  García,  consideró  que  es  necesario  
que  exista  una  difusión  de  propuestas  por  parte  de  candidatos  a  puestos  de  elección  popular  en  lenguas  indígenas,  para  que  
quienes  se  comunican  en  otro  idioma  que  no  es  el  español  conozcan  la  oferta  política  de  los  aspirantes  y  puedan  ejercer  un  
voto   razonado.   Según   el   Instituto   Nacional   de   Geografía   y   Estadística   (Inegi),   Hidalgo   cuenta   con   15.1   por   ciento   de   la  
población  nacional  que  habla  alguna   lengua  natal.  Al   realizar  un  simulacro  de  una   jornada  comicial  en   la   localidad   indígena  
San  Francisco  el  Salvador,  en  Acaxochitlán,  donde  existen  726  ciudadanos  inscritos  en  la  lista  nominal  para  ejercer  su  derecho  
a  votar  y  se  habla  náhuatl,  el  funcionario  electoral  reconoció  que  existe  dificultad  para  hacer  llegar  las  propuestas,  en  el   caso  
del   actual   proceso,   de   índole   legislativas   a   los   habitantes   de   comunidades   que   no   entienden   el   español.  

  Esparza  citó  que  en  1990  el  INE  (antes  
Instituto  Federal  Electoral)  contabilizó  cerca  de  200  lenguas  que  hablaban  personas  con  opción  de  voto  en  el  país,  en  estados  
como  Chiapas,  Chihuahua  e  Hidalgo.  Añadió  que  tan  sólo  en  Acaxochitlán  existen,  además  de  San  Francisco,  las  localidades  
Chimalapa,  San  Juan  Nuevo  y  Los  Reyes,  donde  se  habla  náhuatl,  mientras  que  en  Huehuetla  predomina  el  tepehua  y  en  las  
regiones  de  San  Bartolo  Tutotepec  y  Tenango  de  Doria,   el   otomí.  Para  auxiliar  a   los  electores,  dijo  Esparza  García,   el   INE  
solicita  que  los  funcionarios  de  casilla  hablen  la  lengua  autóctona  y  el  español,  además  de  tener  el  mayor  nivel  de  escolaridad  
entre   la   comunidad.   Ellos,  mencionó,   pueden   ayudar   a  mostrar   cómo   sufragar,   pero   existe   aún   la   dificultad   para   que   los  
partidos  den  a  conocer  sus  propuestas.     

  
   El   próximo   7   de   junio   en   San  
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Francisco  el  Salvador  se  instalará  una  sola  casilla,  debido  a  que  la  ley  establece  que  por  cada  750  electores  se  disponga  de  
una  urna.  (Axel  Chávez,  página  05)  
Milenio-Capacitadores  electorales  se  enfrentan  a  usos  y  costumbres  (Alejandro  Reyes,  página  12)  
Crónica-Insuficiente  difusión  de  proceso  electoral  para  regiones  indígenas  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  03)  
El  Independiente-Llega  paquetería  electoral  al  distrito  06  de  Pachuca: Custodiada  por  elementos  del  Ejército,  llegó  la  
paquetería  electoral  a  utilizarse  el  7  de  junio  a  la  junta  distrital  de  Pachuca.  Poco  antes  de  las  9  horas  de  ayer,  un  camión  de  
mudanzas   acompañado   de   tres   vehículos   con  militares   abordo   llegó   a   instalaciones   del   sexto   distrito   ubicadas   en   bulevar  
Felipe   Ángeles.  

tituto  Nacional  Electoral  
(INE),  Juan  Reyes  Trejo.  En  entrevista,  afirmó  que  está  acondicionada  de  manera  adecuada  para  evitar  que  la  documentación  
sea  dañada  por  humedad  o  algún  otro  siniestro.   do  las  ventanas,  

  A  un  mes  de  las  elecciones  a  diputados  federales  que  serán  el  7  
de  junio,  el  funcionario  electoral  mencionó  que  ya  están  en  la  parte  final  del  proceso  y  los  paquetes  electorales  serán  enviados  
a   los  presidentes  de  casilla  unos  días  antes.  De  acuerdo  con  Reyes  Trejo,  en   la   legislación  electoral  no  están  especificadas  
algunas  medidas  de  seguridad  para  los  presidentes  de  mesa  de  casilla  una  vez  que  tengan  la  paquetería  electoral  pues  podría  
ser   una   situación   de   riesgo,   reconoció.  

  Además,  dijo,  les  
hacen  hincapié  que  se  trata  de  una  documentación  delicada,  por  lo  que  deben  tratarla  con  el  mayor  de  los  cuidados.  (José  
Manuel  Martínez,  página  02)  
Milenio-Recibe  INE  en  Pachuca  más  de  300  mil  boletas  (Janet  Barragán,  página  07)  
El  Sol  de  Hidalgo-Reciben  boletas  Consejeros  Distritales  del  INE  (Redacción,  Ojo  Política)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Crónica-   
  
Otro  caso  de  violencia  intrafamiliar,  en  Tula  
  
La  muerte  de  mujeres  en   la   región  de  Tula,  varias  de  ellas  calificadas  como   feminicidios,  motivó  a   la  Organización  Hidalgo  
Libre  de  Violencia  Contra   las  Mujeres   (Ohlivim),  que  dirige  Carmen  García  Hernández,   a  enfocar   su  atención  a  esa   zona  y  
como   un   primer   acto   organizan   una   marcha-plantón   frente   a   la   sede   de   la   presidencia   municipal   de   Tula,   para   exigir   el  
desafuero   del   regidor   Paciano   Calva   Aguilar,   por   presunto   maltrato   físico   y   psicológico   contra   su   esposa   Ester   Andrade  
Domínguez.   Según   esta   agrupación   el   caso   podría   ser   más   grave   que   el   del   alcalde   de   Tepehuacán   de   Guerrero,   Hilario  
Mendoza   Benito,   quien   fue   desaforado   luego   que   se   le   denunció   de   violencia   intrafamiliar,   en   agravio   de   su   esposa.   De  
acuerdo  con  esta  organización,  que  lleva  15  años  de  existencia,  la  agraviada  presentó  el  23  de  abril  una  denuncia  penal  en  
contra  de  su  marido,  de  quien  se  presume  vive  separada,  y  de  su  pareja  sentimental,  Dulce  Mendoza  García,  contenida  en  la  
averiguación   previa   16/II/1205/2015.   La   Ohlivim   cuenta   con   el   apoyo   de   otras   agrupaciones   como   el   Colectivo   Feminista  
Hidalguense   Graciela   Hierro;;   la   Alianza   Indigenista   en   Pro   Derechos   Humanos   y   la   Asociación   Mexicana   de   Mujeres  
Organizadas   en   Red.   Cuenta   Carmen   García   que   comenzaron   a   voltear   hacia   la   región   de   Tula,   luego   de   una   serie   de  
homicidios  cometidos  en  contra  de  mujeres,  particularmente,  que  fueron  calificados  como  feminicidios,  aunque  las  autoridades  
no   les  dieron  ese  calificativo.  Ahora,  pretenden   instalar  una  estancia  en  Tula,  para  albergar  a  mujeres  solteras,  para  darles  
asistencia  y  atención  en  caso  de  que  sufran  algún  tipo  de  violencia.  Por  lo  pronto,  han  demandado  de  la  asamblea  municipal  y  
de  las  autoridades  correspondientes,  la  salida  de  Paciano  Calva,  quien  anteriormente  militaba  en  el  Partido  de  la  Revolución  
Democrática   (PRD)   y   luego   pasó   a   Movimiento   Regeneración   Nacional   (Morena),   con   cuyo   emblema   forma   parte   de   la  
asamblea  municipal.  Para  arreciar  sus  protestas,  preparan  una  marcha  por  las  principales  calles  de  Tula  y  un  plantón  frente  a  
la  alcaldía,  para  presionar  hasta  lograr  su  cometido.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
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Milenio-   
  
:Que  los  comerciantes  de  toda  la  zona  metropolitana  de  Pachuca  y  municipios  cercanos  ya  se  están  preparando  para  la  gran  
venta  con  motivo  del  Día  de  las  Madres,  pues  desde  ayer  comenzaron  las  rebajas  y  ofertas  en  todos  los  servicios  y  productos,  
con  el  fin  de  apoyar  la  economía  de  los  consumidores,  pero  sobre  para  reactivar  las  ventas  que  se  han  visto  mermadas  según  
las  estadísticas  de   las  propias  cámaras  empresariales.  Lo  malo  es  que  pese  a   los  esfuerzos   tienen  que  competir   contra   las  
grandes  cadenas.    
  
:Que  quienes  han  estado  olvidados  en  materia  de  tarifas  de  transporte  son  los  propietarios  y  choferes  de  taxis  de  Huejutla,  
quienes  ya  comenzaron  una  campaña  para  aumentar  la  tarifa  mínima  que  actualmente  es  de  19.50  pesos  y  quieren  que  sea  
de  20  pesos,  pues  dicen  que  generalmente  los  choferes  no  tienen  monedas  para  dar  cambio  de  .50  centavos,  por  lo  que  de  
todos  modos  terminan  cobrando  los  20  pesos,  pero  quieren  que  el  cobro  sea  legal.  ¿Será?  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
LA  ESTELAR    
Claudia  Marroquín  vs  Martha  Soto  La  pelea  de  esta  semana  se  dio  en  el  distrito  electoral  de  Tulancingo,  en  donde  la  ahora  
candidata  del  Partido  Humanista,  Claudia  Marlene  Marroquín,  le  ha  dado  por  criticar  a  los  candidatos  de  dicho  distrito,  pero  se  
ha  ensañado  más  con  la  candidata  del  Partido  Encuentro  Social,  Martha  Soto,  a  quien  acusa  que  cuando  tuvo  la  oportunidad  
de  ayudar  a  la  población  de  Tulancingo  cuando  fue  directora  del  Consejo  Consultivo  Ciudadano  no  lo  hizo  y  ahora  promete  a  
la   ciudadanía   lo   que   debió   haber   hecho   en   ese   entonces.   Aunque   no   es   la   única   que   ha   criticado   a   esta   candidata   en   la  
semana,  se  espera  que  Martha  Soto  dé  una  respuesta  ante  las  múltiples  muestras  de  desprecio  desde  otros  frentes.    
  
ENTREVISTA  FICTICIA    
Como  el  candidato  independiente  andaba  ocupado  en  la  UAEH,  digo,  en  sus  recorridos,  suponemos  cómo  Antonio  Mota  habría  
respondido:    
  
¿CÓMO  DECIDIÓ  SER  CANDIDATO?    
No  decidí  yo,  decidieron  que  yo  fuera  candidato  independiente  y  ciudadano,  sin  ser  político.    
  
¿QUÉ  APOYO  LE  DA  LA  UAEH  A  SU  CAMPAÑA?    
Pues  tenemos  a  varios  chavos  que  nos  apoyan  repartiendo  volantes  y  les  firmo  su  servicio  social.    
  
¿QUÉ  OPINA  DE  LOS  POLÍTICOS  CHAPULINES?    
A  veces  es  malo  porque  te  critican,  pero  a  la  vez  es  bueno  porque  avanzas  en  la  política.    
  
¿CUÁLES  SON  SUS  PROPUESTAS?    
Que  se  conforme  otra  vez  la  FEUH,  ya  que  si  gano,  necesitaré  varios  guardaespaldas.    
  
¿TIENE  POSIBILIDADES  DE  GANAR?    
Si  los  universitarios  votan  por  mí  yo  creo  que  sí,  aunque  ahora  que  lo  pienso,  reprobé  a  muchos.    
  
EL  VOTO  CARO    
Y  quien  ya  se  había  tardado  en  aparecer  es  la  dirigente  del  Movimiento  Antorcha  Campesina  en  Hidalgo,  Guadalupe  Orona,  
quien  maneja  su  capital  político  a  su  antojo,  pero  sobre  todo  cuando  hay  elecciones,  en  el  negocio  de  los  plantones.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Criterio-Se  dice  que   
  
que  por  más  que  ha  querido  calentar  la  delegación  del  INAH  en  Hidalgo  nada  le  resulta  al  dirigente  sindical  Víctor  Cerecedo,  
pues  ya  quedó  demostrado  que  carece  de   fuerza  y   representatividad  de   la  base   trabajadora,   luego  de  que  hace  unos  días  
amagara  con  movilizaciones  para  exigir  el  cambio  de  delegado,  lo  que  resultó  en  la  colocación  de  cartulinas,  que  carecieron  de  
mayor  efecto.  
  
que  sigue  vacante  la  delegación  de  la  Comisión  para  el  Desarrollo  de  los  Pueblos  Indígenas  (CDI),  cargo  al  que  aspiran  varios  
políticos  hidalguenses,  entre  ellos  Darío  Badillo,  actual  diputado  federal  por  Huejutla,  quien  se  dice  podría  llegar  al  cargo  una  
vez  que  termine  su  encargo  dentro  del  palacio  legislativo  de  San  Lázaro  en  la  Ciudad  de  México,  pues  se  dice  que  el  priísta  
cuenta  con  un  importante  respaldo  de  sectores  campesinos  y  empresariales,  además  del  trabajo  político  que  el  legislador  ha  
realizado  a  favor  de  los  gobiernos  estatal  y  federal.  
  
que  ni  en   la  cárcel   la  exlidereza  de   la  Sección  15  del  SNTE,  Mirna  García  López,  deja  de  recibir  privilegios.  Ahora,  un  diario  
nacional  dio  a  conocer  que  de  acuerdo  con  los  registros  de  la  Secretaría  de  Educación  Pública,  durante  el  primer  trimestre  del  
año  García  López  recibió  del  erario  159  mil  918  pesos.    
  
La  SEPH  y  el  SNTE  tendrán  que  aclarar  por  qué  la  maestra,  presa  por  el  delito  de  robo  agravado,  sigue  percibiendo  recursos  
del  magisterio.  
  
que   la  hidalguense  Xóchitl  Gálvez,  ahora  candidata  a   jefa  delegacional  del  PAN  en  la  Miguel  Hidalgo,  en  el  Distrito  Federal,  
denunció  una  campaña  acosada  y  amenazada  por  brigadistas  del  PRD  en  los  recorridos  que  realiza.  
  
que  hasta   en   los   simulacros   de   votación  gana   el   PRI,   o   por   lo  menos   eso   sucedió   ayer   en   la   comunidad  San   Francisco   el  
Salvador,  Acaxochitlán,  donde  la  vocalía  del  distrito  IV  del  INE  realizó  una  prueba  de  cómo  se  llevarán  a  cabo  los  comicios  en  
las  comunidades  indígenas.    
  
Ahí,  donde  participaron  21  votantes  y  4  funcionarios  de  casilla  el  tricolor  obtuvo  un  triunfo  arrasador,  con  13  votos.  El  PAN,  
muy  lejos,  fue  segundo  con  tres.  
  

reciben  los  legisladores  hidalguenses.    
  
El  mal  pagado  funcionario  dijo,  con  pesar,  que  los  diputados  de  Hidalgo  son  de  los  que  menos  ganan  en  el  país.  Menos  mal  
que  Romero  Olivares,  y  sus  compañeros  de  trabajo,  son  conscientes  y  no  se  aumentarán  el  sueldo,  por  más  bajo  que  este  
sea.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
Gere  tem  prarbit  vo,  publi  por  pervit;;  nove,  quam  condius,  condacci.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Incluso  con  los  grandes  avances  para  aventajar  en  el  tema  de   la  democracia  en  México,  existen  zonas  donde  la  realidad  es  
otra  completamente,  lo  cual  implica  un  trato  diferente  para  que  los  habitantes  logren  comprender  el  cometido  de  una  elección  
y  a  partir  de  ello  participen:  situación  en  que  está  implícita  la  barrera  del  idioma,  además  del  espacio  geográfico  que  incluso  
puede  representar  varias  horas  para  el  traslado.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Marco  Alfaro: Perfil  unido  a  la  academia,  lleva  una  trayectoria  ligada  a  la  formación  de  jóvenes  hidalguenses.  En  esa  
tónica,   Alfaro   Morales   añade   cada   año   mejoras   a   las   ediciones   de   la   Feria   Universitaria   del   Libro,   pues   su   desarrollo  
profesional  le  permite  garantizar  la  participación  de  importantes  personalidades,  así  como  la  adhesión  de  otro  tipo  de  eventos  
para  acercar  a  más  personas  al  conocimiento.  
  
Abajo-Saúl  Hernández: Aparece  en  el  organigrama  estatal  Hernández  Ramírez  como  director  del  Consejo  Hidalguense  del  
Café;;   sin  embargo,  pese  a   la   importancia  de  este  grano,  así   como  de   la   información  que  podrían  difundir,   la  dependencia  
simplemente  es  una  de  las  más  grises.  Recuérdese  que  existen  varios  proyectos  del  ramo  que  aún  están  pendientes,  habrá  
que  ver  cuál  es  la  dinámica  que  sigue  Hernández  Ramírez  para  favorecer  al  gremio.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
DEPORTES  
  
Las  autoridades  deportivas  del  estado  quieren  mantener  en  secreto  porqué  la  Federación  Mexicana  de  Beisbol  
sancionó  a  la  entidad  vetándola  por  varios  años  para  participar  en  las  Olimpiadas  Nacionales.  Salvador  Franco,  
director  del  Instituto  Hidalguense  del  Deporte,  poco  dice  del  escándalo  que  surgió  cuando  se  le  comprobó  hace  

suspensión.  
  
Tampoco  habla  sobre  el  trato  diferenciado  en  los  eventos  para  los  directivos  del  deporte  estatal  que  comen  y  
disfrutan  en  restaurantes  de  lujo,  además  de  que  lo  presumen  en  redes  sociales,  mientras  que  los  atletas,  los  
verdaderos  representantes  del  estado,  se  limitan  a  las  instalaciones  generales  del  certamen.  
    
¿QUIÉN  ENTIENDE?  
  
Uno  de   los  acuerdos  para  garantizar   la  equidad  en   la  actual  contienda  electoral   respecto  a   la  promoción  por  
parte   de   los   partidos   políticos   fue   que   en   el   Sistema   Estatal   de   Radio   y   Televisión   se   abrieran   espacios   de  
entrevista  a  todos  los  candidatos,  dándoles  el  mismo  tiempo  y  trato.  
  
Los  10  partidos  políticos  contendientes  aprobaron  esto;;  sin  embargo,  hay  varios  candidatos  que  no  acuden  a  
las   entrevistas   pactadas  a   pesar   de   que   pueden   hacer   ese   ejercicio   vía   telefónica.   El   problema   radica   en   que   son   los  
candidatos   de   los   partidos   opositores   al   PRI   los   que   no   cumplen   con   ese   convenio   y,   como   ya   sucedió   antes,  al   final  
argumentarán  inequidad.  
    
CONGESTIONAMIENTO  
  
Con  motivo  del  Día  de   las  Madres,   la  capital  hidalguense  presenta  una  aglomeración  en  centros  comerciales,  
restaurantes  y  diferentes  comercios.  
  
Este   hecho,   sumado   a   las   diferentes   obras   viales,   generó   caos   vial   la   tarde   del   viernes   en   la   zona  
metropolitana.  Por  si  fuera  poco,  el  pronóstico  del  clima  anuncia  que  continuarán  las  intensas  lluvias  por  la  tarde  y  noche  
del  fin  de  semana.  
  
(Redacción,  página  02)  
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P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-Combatir   corrupción,   dice   Santos   a   Peña   Nieto: El   presidente  Enrique   Peña   Nieto  informó   que  
México  y  Colombia  han  acordado  el  establecimiento  de  una  plataforma  de  intercambio  de  información  migratoria  en  tiempo  
real,   para   garantizar   mayor   seguridad   a   los   dos   países.  
cooperación  e   intercambio  de   información  que  nos  permita   también  hacer  un  frente  común,  y  una  suma  de  esfuerzos  para  

  El  
mandatario  fue  anfitrión  del  presidente  de  Colombia,  Juan  Manuel  Santos  Calderón,  en  visita  de  Estado,  y  juntos  dirigieron  
mensajes  en  los  que  el  mexicano  habló  de  seguridad  y  narcotráfico.  Ambos  formularon  planteamientos  sobre  la  búsqueda  de  
la  paz  colombiana  y  destacaron  el  nivel  de  asociación  estratégica  que  le  han  dado  a  los  vínculos  binacionales,  como  vía  para  
multiplicar  las  oportunidades  de  bienestar  en  ambas  naciones.  En  un  comunicado  conjunto  sobre  la  visita  de  Estado  realizada  

ña  Nieto  reiteró  el  decidido  apoyo  del  pueblo  y  
  Sobre  

el   proceso  de  paz,   el   documento   omite   alguna  posición   del   presidente   de  Colombia,   quien   en   los   brindis   de   la   comida  de  
Estado   realizada  en  el  Alcázar  de  Chapultepec   agradeció  a  Peña  Nieto   la  pasión   con   la  que  apoya  esta   causa.  Enrique  

   la  paz),  con  
  

Peña   Nieto,   por   su   permanente   respaldo,   casi   con   pasión,   porque   usted   entiende   muy   bien   la   importancia   de   la   paz   en  
Colombia.  Usted  lo  sabe  muy  bien:  la  paz  de  Colombia  será  la  paz,  por  fin,  de  todo  el  continente,  incluido,  por  supuesto,  su  

  
abrir   nuevos   hor    Las   actividades   de   los   presidentes   tuvieron   cuatro  
tiempos:  la  ceremonia  de  bienvenida  en  el  Campo  Marte;;  conversaciones  privadas  en  Los  Pinos,  a  la  vez  que  sus  comitivas  
desahogaban  acuerdos  últimos;;   la  firma  de  convenios,  por  parte  de  sus  secretarios  y  ministros,  en  materia  económica  y  de  
colaboración,  y  anunciaron  que  concluyeron  las  negociaciones  de  un  plan  sobre  seguridad  y  defensa.  Finalmente,  en  el  Alcázar  
de   Chapultepec   se   sirvió   una   comida   en   honor   del   presidente   sudamericano.   En   materia   económica,   ambos   mandatarios  
destacaron  su  acuerdo  para  que  la  relación  bilateral  sea  estratégica,  y  destacaron  logros  alcanzados  a  partir  de  la  integración  
de   las   dos   economías   y   del   impulso   que   han   recibido   sus   sectores   productivos   con   la   Alianza   del   Pacífico.   El   turismo,  
comentaron,  ha  tenido  un  crecimiento  rápido  y  se  prevén  más  proyectos  de  inversión.  Uno  de  ellos,  comentó  Santos  Calderón,  
es  el  de  Grupo  Alfa,  que   tiene   la   intención  de  adquirir   la  empresa  petrolera  Pacific  Rubiales.  El  presidente  de  Colombia  
destacó  que  ambos  países  creen  en  la  democracia,  en  el  libre  comercio,  en  la  justicia  y  en  la  libertad.  (Juan  Arvizu,  primera  
plana)  
La   Jornada-OHL,   con   litigios   en   varios   países   por   inflar   costo   de   obras:   La   empresa   española  OHL,   cuya   filial   en  
México  está  envuelta  en  un  turbio  caso  de  presunta  corrupción  político-empresarial,  anunció  ayer  que  para  resolver  la  crisis  
había  decidido  abrir  una  investigación   interna  y  contratado  a  una  auditora  de  prestigio  mundial  con  el   fin  de  que  realice  un  
informe  sobre  la  actuación  de  la  empresa  en  las  negociaciones  para  la  concesión  del  contrato  del  Viaducto  Bicentenario.  Lejos  
de  reconocer  las  supuestas  irregularidades,  documentadas  en  unas  grabaciones  difundidas  el  pasado  miércoles,  la  compañía  
constructora  se  dijo  víctima  de  espionaje  telefónico  en  México,  y  advirtió  que  adoptaría  las  medidas  legales  pertinentes.  OHL,  
consorcio  empresarial  que  gestiona  anualmente  más  de  60  mil  millones  de  euros  y  tiene  una  plantilla  de  trabajadores  de  unos  
25  mil,  se  recupera  ligeramente  en  el  mercado  bursátil   ayer  subió  su  cotización  2.6  por  ciento ,  sobre  todo  tras  el  batacazo  
del  jueves,  que  llegó  a  perder  hasta  9  por  ciento  tras  las  filtraciones  de  las  conversaciones  entre  sus  principales  ejecutivos  en  
México,  entre  ellos   José   Luis  Muñoz,  Pedro  Wallentin   y   José  Andrés  Oteyza,  así   como  el   secretario  de  Comunicaciones  del  
Estado   de  México,   Apolinar  Mena.  Vacaciones   en   la  Riviera  Maya.  Este   último   habría   recibido,   según   las   grabaciones,  
prebendas  a  cambio  de  los  contratos  públicos,  como  vacaciones  pagadas  en  un  hotel  de  lujo  en  la  Riviera  Maya,  propiedad  de  
la  empresa  española.  Ante  las  evidencias  y  las  publicaciones  de  las  grabaciones,  los  principales  directivos  de  OHL  en  México  se  
mantienen  en  sus  puestos  y  ayer,  para  atajar  la  crisis,  mantuvieron  una  reunión  con  analistas  financieros  para  explicarles  el  
caso  y  la  supuesta  pulcritud  del  polémico  contrato  que  les  adjudicó  la  obra  del  Viaducto  Bicentenario.  La  empresa  española  dio  
su  versión  oficial  a   la  prensa  a  través  de  un  comunicado  y  a   la  Comisión  Nacional  del  Mercado  de  Valores  (CNMV)   órgano  
regulador  del  mercado  bursátil  en  España   a  través  de  un  hecho  relevante  en  el  que  defendió  su   inocencia  y  hasta  se  dijo  
víctima  de  un  supuesto  espionaje  telefónico.  En  un  comunicado,   también  remitido  a   la  CNMV,   la  compañía  advierte  que  ha  
tomado  la  decisión  de  ordenar  a  una  de  las  grandes  firmas  auditoras  de  prestigio  mundial  la  realización  de  un  informe  sobre  la  
actuación  de  OHL  México  en  el  desarrollo  del  contrato  de  concesión  del  Viaducto  Bicentenario,  así  como  aportar  conocimiento  
y  seguridad  a  cuantas  instituciones  se  relacionan  con  su  filial  mexicana.  Además  de  una  supuesta  investigación  interna  que  se  
habría  iniciado  ayer  mismo.  OHL  ha  tomado  esta  decisión  con  la  absoluta  seguridad  de  que  tanto  OHL  México  como  sus  filiales  
se  han  venido  ajustando,  en  todos  los  casos,  a  la  más  estricta  legalidad,  respetando  escrupulosamente  sus  contratos,  sin  que  
hayan  existido  malas  prácticas  en  su  gestión  ni  irregularidades  en  sus  relaciones  con  las  administraciones  públicas  mexicanas,  
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tanto   estatales   como   federales,   señala.   Y,   pese   a   las   evidencias   de   las   supuestas   corruptelas   de   sus   directivos,   se  
dicen  víctimas:  Ayer  se  puso  de  manifiesto  en  una  larga  sesión  informativa  de  la  alta  dirección  de  OHL  México  con  analistas  
financieros   que   las   imputaciones   de   irregularidades   en   la   gestión   de   OHL   México   son   radicalmente   falsas   y   las   cifras  
manejadas,  producto  de  una  invención  que  en  nada  se  ajusta  a  la  realidad  y  al  espionaje  telefónico  de  que  ha  sido  objeto  la  
compañía,   y   sobre   el   que   está   previsto   adoptar   las   acciones   legales   pertinentes.   Interpusimos   demandas:   Andrés   de  
Oteyza.  El  presidente  del  consejo  de  administración  de  la  constructora  Obrascón  Huarte  Lain  (OHL)  México  negó  este  viernes  
la  veracidad  de  grabaciones  telefónicas  divulgadas  esta  semana  acerca  de  sobrecostos  e  incrementos  de  tarifas  en  el  Viaducto  
Bicentenario.  José  Andrés  de  Oteyza  dijo  en  una  entrevista  radiofónica  que  está  al  tanto  de  la  identidad  de  los  responsables  
de  las  grabaciones,  que  la  firma  asegura  buscan  desprestigiarla,  aunque  no  dio  a  conocer  sus  nombres.  Yo  niego  la  veracidad  
del  contenido  de  esas  grabaciones,  dijo.  Sí  me  sorprendió  (la  calidad  de  las  grabaciones),  son  unos  verdaderos  profesionales,  
yo  tengo  muy  claro  quiénes  son  y  sé  muy  bien  por  qué  lo  están  haciendo,  ya  hemos  metido  las  demandas  correspondientes,  
agregó.  Las  grabaciones  difundidas  en  YouTube  involucran  a  José  Andrés  de  Oyetza,  a  Jesús  Campos  López,  director  técnico;;  
Pablo  Wallentin   Crawford,   representante   de   OHL   en   el   país,   y   a   José   Luis  Muñoz,   director   de   planeación   financiera   de   la  
constructora.  En  las  conversaciones  también  se  involucra  al  secretario  de  Comunicaciones  y  Transportes  del  estado  de  México,  
Apolinar  Mena  Vargas,  a  quien  habrían  pagado  vacaciones  en  la  Riviera  Maya.  El  presidente  del  consejo  de  administración  de  
OHL  México   dijo   que   no   se   puede   haber   cometido   ninguna   irregularidad   en   algo   que   no   se   ha   concretado  y  el   título   del  
Viaducto  Bicentenario  no  se  ha  modificado.  Por  otro  lado,  OHL  reconoció  que  su  condición  financiera  y  sus  flujos  de  operación  
podrían  verse  afectados  por   violaciones  a   la   Ley  Federal  Anticorrupción  en  Contrataciones  Públicas  u  otras   leyes   similares.  
Esta  ley  prohíbe  a  las  empresas  o  sus  intermediarios  la  realización  de  pagos  a  funcionarios  de  gobierno  con  el  fin  de  obtener  
beneficios  económicos.  Tan  sólo  seis  días  antes  de  que  se  difundiera  el  presunto  fraude  al  gobierno  del  estado  de  México  por  
la  construcción  y  peaje  del  Viaducto  Bicentenario,  la  compañía  afirmó  en  su  Reporte  Anual  2014,  entregado  a  las  autoridades  
bursátiles  e  inversionistas  el  pasado  30  de  abril,  que  no  puede  asegurar  que  sus  políticas  y  controles  internos  sean  efectivos  
para  impedir  la  realización  de  este  tipo  de  actos  por  sus  empleados.  Ayer,  después  de  dos  días  de  descalabro,  las  acciones  de  
OHL  se  recuperaron  al  concluir  con  una  ganancia  de  6.71  por  ciento  y  ubicarse  en  un  precio  por  acción  de  25.99  pesos,  que  
contrasta  con  el  cierre  de  la  víspera  de  24.30  pesos  por  título.  Al  cierre  el  número  de  acciones  de  OHL  negociadas  ascendió  a  
10.6  millones  de  papeles.  (Armando  Tejeda,  primera  plana)  
La  Jornada-Fracasan  dos  intentos  de  dejar  al  PVEM  sin  espots  durante  63  días:  Dos  propuestas  para  dejar  al  Partido  
Verde   Ecologista   de   México   (PVEM)   sin   espots   durante   63   días,   o   sea   en   lo   que   queda   de   la   campaña   y   más   allá,   por  
desacatar   las   órdenes   del   Instituto  Nacional   Electoral   (INE),   fracasaron  por   decisión   de  dos   integrantes   de   la  Comisión   de  
Quejas  y  Denuncias  del  organismo,   impidiendo  que  estas  sanciones   sean  votadas  por   lo  pronto  en  el  Consejo  General.  Por  
decisión  de  la  presidenta  de  esa  comisión,  Beatriz  Galindo,  y  la  consejera  Adriana  Favela,  ambos  proyectos  se  rechazaron  y  
fueron   devueltos   a   la   Unidad   Técnica   de   lo   Contencioso   Electoral   para   que   haga   más   diligencias   en   relación   con   la  
continuación  de   la  entrega  de  tarjetas  Premia  Platino  y   la  permanencia  de  435  espacios  de  propaganda  en  las  calles  con  la  
leyenda  Verde  sí  cumple.  El  otro  integrante  de  la  comisión,  José  Roberto  Ruiz  Saldaña,  votó  en  contra  de  retrasar  la  aplicación  
de  estas  sanciones.  Señaló  que  no  hay  argumentos  para  más  diligencias  para  sustentar  las  propuestas  de  castigar  con  mayor  
severidad   al   Verde,   dado   que   las   sanciones   económicas   no   han   sido   efectivas.   En   la   sesión   la   Unidad   Técnica   de   lo  
Contencioso  Electoral  propuso  suspender  durante  45  días  las  prerrogativas  del  Verde  en  radio  y  televisión  por  haber  seguido  
entregando  tarjetas  Premia  Platino  15  días  después  de  que  se  le  prohibió  y  18  días  por  haber  mantenido  seis  días  propaganda  
en  las  calles  con  leyendas  como  Verde  sí  cumple.  Galindo  y  Favela  argumentaron  que  no  eran  suficientes  las  pruebas  de  13  
ciudadanos  que  siguieron  recibiendo  las  tarjetas,  pese  a  la  prohibición,  y  devolvieron  el  expediente  a  Carlos  Ferrer,  titular  de  
la  unidad,  para  investigue  si  ello  ocurrió  realmente.  Los  consejeros  Favela  y  Enrique  Andrade  plantearon  que  ese  tema  debía  
ser  resuelto  por  la  sala  regional  especializada  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  en  un  procedimiento  
especial  sancionador  y  no  por  el  INE  atendiendo  a  una  sentencia  emitida  por  la  sala  superior  esta  semana.  Tanto  Pamela  San  
Martín  como  Ciro  Murayama  plantearon  que  esa  sentencia  no  se  puede  usar  para  resolver  este  tema,  y  dijeron  que,  en  todo  
caso,  su  espíritu  es  impartir  justicia  de  manera  expedita  en  vez  de  que  esto  sea  por  una  vía  tortuosa  y  lenta,  como  finalmente  
ocurrirá   en   el   expediente   de   las   tarjetas.   En   el   segundo   caso,   aunque   reconocieron   que   el   PVEM   incumplió   en   retirar  
propaganda   en   las   calles   rechazaron   sancionarlo   con   suspender   la   transmisión   de   la   propaganda   del   partido   en   radio   y  
televisión.  También  regresaron  el  expediente,  arguyendo  que  se  debía  castigar  al  partido  con  una  sanción  económica,  pero  no  
tenían  elementos  para  determinar  el  monto.   Los  consejeros  expresaron  abiertos  disensos,   lo  que  provocó  que   la   sesión  se  
alargara  cinco  horas  y  concluyera  casi  a   las  23  horas.  Pamela  San  Martín,  quien  acudió  junto  con  otros  dos  consejeros  con  
derecho  a  voz  pero  sin  voto,  planteó  que  el  partido   lleva  190  millones  de  pesos  en  multas  y  preguntó:  ¿Creemos  que  será  
eficaz  una  multa  económica?  ¿Queremos  dotar  de  eficacia  nuestras  determinaciones?  ¿Cuántas  veces  vamos  a  multar  y  volver  
a  multar  para  darnos  cuenta  que  va  a  tener  sentido  lo  que  tenemos?  No  estoy  tratando  de  detener  las  sanciones  al  partido  
que   incumple   con   nuestras   determinaciones,   respondió  Galindo,   y   añadió   que   para   dar   eficacia   a   sus   sanciones   necesitan  
tener   elementos   suficientes   para   aplicarlas.   Sobre   la   entrega  de   10  mil   tarjetas   Premia   Platino,  Galindo   pugnó  por   que   se  
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integrara   un   expediente  completo,   robusto   y   suficiente   para   aplicar   la   sanción   en   caso   de   acreditar   si   cumplió   el   Verde.  
(Claudia  Herrera,  página  12)    
Excélsior-En   el   desamparo,   víctimas   en   Jalisco;;   piden   resarcir   daños   por   narcobloqueos: A   una   semana   de   los  
narcobloqueos   en   Jalisco,   afectados   están   en   la   indefensión  porque   no   saben   quién   les   va   a   reparar   el   daño   sufrido   a   su  
patrimonio.  Automovilistas  y  transportistas  consultados  por  Excélsior  dijeron  que  están  en  el  limbo,  debido  a  que  perdieron  
su  patrimonio  a  manos  de  los  delincuentes  que  incendiaron  sus  unidades  con  total  impunidad,  y  que  han  sido  revictimizados  al  
no  encontrar  apoyo  en  las  autoridades  locales.  El  PAN  en  el  Congreso  local  propondrá  votar  un  punto  de  acuerdo  para  generar  
un   censo  de   víctimas   y   solicitar   al   gobierno   estatal   ayuda  para   quienes   perdieron   sus   bienes.   El   pasado   viernes,   según   el  
gobierno  local,  hubo  al  menos  39  bloqueos,  36  vehículos  y  11  bancos  incendiados.  La  Comisión  Estatal  de  Derechos  Humanos  
Jalisco  (CEDHJ)  dijo  que  autoridades  deben  asumir  su  responsabilidad  sobre  los  daños  y  hacer  una  reparación  a  las  víctimas.  
LAS  VÍCTIMAS  EN  JALISCO,  SIN  APOYO  POR  PÉRDIDAS.  A  una  semana  de   los  bloqueos  y   la  violencia  generada  en  
Jalisco  como  reacción  del  crimen  organizado  que  opera  en   la  entidad  por  el   inicio  de   la  Operación  Jalisco,  que  encabeza  el  
gobierno   federal,   las   víctimas   colaterales   no   saben   quien   les   va   a   reparar   el   daño   sufrido   a   su   patrimonio.   Automovilistas  
particulares   y   transportistas,   que   prefirieron   omitir   su   nombre   por   seguridad,   dijeron   a  Excélsior  que   están   en   el   limbo,  
debido  a  que  perdieron  su  patrimonio  a  manos  de  los  delincuentes  que  incendiaron  sus  unidades  con  total  impunidad  y  que  
han   sido   revictimizados   al   no   encontrar   apoyo   en   las   autoridades   locales.   A   pesar   de   que   el   estado   cuenta   con   una   Ley  
General   de   Víctimas,   ésta   no   contempla   en   ningún   supuesto   esta   situación,   mientras   que   el   PAN   en   el   Congreso   local  
propondrá  votar  un  punto  de  acuerdo  para  generar  un  censo  de  víctimas  y  solicitar  al  gobierno  estatal  ayuda  para  quienes  
perdieron  sus  bienes.  Mientras  que  en   la  Comisión  Estatal  de  Derechos  Humanos  de  Jalisco  no  se  han   recibido  quejas  por  
estos  hechos,  su  presidente  Felipe  de  Jesús  
legal...   buscar   cómo   hacer   un
el  ombudsman  jalisciense.  El  viernes  1  de  mayo  cambió  la  vida  de  varios  jaliscienses  quienes  vivieron  momentos  de  angustia  
mientras  hombres  fuertemente  armados  los  bajaron  de  sus  vehículos  para  prenderles  fuego  a  éstos.  Ese  día  no  sólo  perdieron  
parte  de  su  patrimonio,  también  perdieron  la  tranquilidad,  y  se  enfrentaron  al  caos  y  la  violencia  generada  por  delincuentes  
profesionales.  Ese  viernes  relata  una  de  los  víctimas,  que  omitió  su  nombre,  que  viajaba  a  bordo  de  su  auto,  era  día  de  asueto  
y  decidió  salir  de  la  capital,  Guadalajara,  sin  imaginar  que  para  él  y  su  familia  la  vida  en  la  Perla  Tapatía  ya  no  sería  la  misma.  
Dos  camionetas  que  viajaban  a  gran  velocidad  y  rebasaban  a  otros  autos  se  colocaron  al  frente  de  la  fila  de  la  caravana  para  
posteriormente   detener   el   tránsito.   De   inmediato   bajaron   a   los   ocupantes   de   las   primeras   tres   unidades   de   la   fila   y,   con  
palabras  altisonantes  y  amenazándolos  con  las  armas  de  fuego,  los  obligaron  a  alejarse,  actos  seguido  prendieron  fuego  a  las  
unidades   que   ardieron   en   cuestión   de   segundos.   Por   su   cabeza   pasaron   cualquier   cantidad   de   pensamientos,   secuestro,  
asalto,  ejecución,  hasta  que  vieron  pasar  de  nuevo  a  sus  atacantes,  pero  ya  circulando  en  sentido  contrario  y  como  si  nada  
hubiera  pasado.  Pero  la  pesadilla  no  había  acabado  aún,  faltaba  acudir  al  Ministerio  Público  a  levantar  la  denuncia  por  el  daño  
sufrido,  pero  ¿cómo  se  califica  el  delito  de  incendio  de  coche  para  narcobloqueo?,  fue  la  primera  interrogante,  que  se  resolvió  
como  robo  de  vehículo.  Tras  ratificar  la  denuncia,  siguió  la  pesadilla,  las  aseguradoras  no  cubren  en  sus  pólizas  a  los  vehículos  
y  sus  conductores  por  ataques  del  crimen  organizado  y  por  ende  se  niegan  a  hacer  válido  el  seguro.  HABITANTES  VIVEN  
CON  MIEDO  TRAS  LOS  ATAQUES.  Una   semana   ha   trascurrido   de   los   39   narcobloqueos   con   vehículos   incendiados   y   el  
derribo  de  un  helicóptero  que  dejó  como  saldo  a  16  personas  muertas,  y  que  obligó  a  dejar  en   los  hombros  del  Ejército   la  
misión  de  capturar  a   los   líderes  del  Cártel   Jalisco  Nueva  Generación  y   regresar   la   tranquilidad  a   la  entidad,   los   tapatíos  no  
pueden   sacarse   de   la  mente   la   imágenes   violentas.   Se   sienten   inseguros   y   critican  que   el   gobierno  haya   visto   todo   como  
simples  actos  vandálicos  de  gente  bajo  los  efectos  de  los  estupefacientes.  Camioneros,  que  no  dieron  su  nombre  por  temor  a  
represalias,  dijeron  a  Excélsior  que  salen  con  sus  unidades  temerosos  y  sin  superar  lo  vivido  el  pasado  1  de  mayo,  cuando  
con  violencia   los  bajaron  de  sus   camiones  para  posteriormente  prenderles   fuego.  
vayan  a  comenzar  con  los  ataques...  Ese  día,  híjole,  todos  nos  hablamos  por  teléfono  y  a  guardar  los  camiones  porque  esa  

e  operador  del  transporte  
público.  Unos  choferes  tienen  miedo  de  perder  la  vida  si   les  secuestran  el  camión  y  a  otros  les  da  pavor  que  les  quemen  el  
vehículo  pues  es  su  patrimonio  y  de  ahí  come  toda  la  familia.  Los  transportistas  están  molestos,  siguen  exigiendo  el  pago  de  
sus   unidades   quemadas,   valuadas   en   ocho  millones   de   pesos   y   que  nadie   les   quiere   pagar.   Por   su   parte,   los   empresarios  
gasolineros  también  lamentan  que  las  aseguradoras  no  cubran  daños  por  vandalismo  o  terrorismo.  Fueron  cinco  gasolineras  
afectadas  en  los  municipios  de  Guadalajara,  Vallarta,  Magdalena  y  Autlán,  los  empresarios  tendrán  por  lo  pronto  que  pagar  los  
daños  con  sus  propios  recursos.  RECOMIENDAN  VERIFICAR  PÓLIZA  DEL  SEGURO.  La  cobertura  por  daños  ocasionados  
por  actos  vandálicos  dependerá  de   la  compañía  de  seguros  que  haya  emitido   la  póliza  y  el  tipo  de  producto  contratado  por  
cada   cliente.   De   acuerdo   con   fuentes   de   la   Asociación   Mexicana   de   Instituciones   de   Seguros   (AMIS),   consultadas  
por  Excélsior,  las  unidades  de  transporte  público  y  de  carga  que  fueron  afectados  por  narcobloqueos  en  Guadalajara  y  otros  
municipios  de  Jalisco  contarán  con  la  cobertura  especificada  en  cada  póliza  contratada,  la  cual  podría  incluir  o  no  la  pérdida  de  
la  unidad,   la  destrucción  de   la  mercancía  y   las  afectaciones  a   la   infraestructura  urbana.  De  acuerdo  con   información  de   la  
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paros,  huelgas,  disturbios  de  carácter  obrero,  mítines,  alborotos  populares,  motines  o  de  personas  malintencionadas  durante  
la   realización   de   dichos   actos,   o   bien   los   daños   ocasionados   por   las   autoridades   legalmente   reconocidas   como  medida   de  

  Sin  embargo,  en  sus  cláusulas  de  exclusión,  las  aseguradoras  
se   deslindan   de   cubrir   daños   provocados   por   operaciones   bélicas   y   actos   de   insurrección,   subversión   o   rebelión   contra   el  

e  la  compañía,  la  cual  generalmente  considera  
los  actos  vandálicos  como  situaciones  que  los  eximen  de  responsabilidad.  La  Comisión  Nacional  para  la  Protección  y  Defensa  
de   los  Usuarios   de  Servicios   Financieros   (Condusef)   recomienda   a   los   clientes   de   las   aseguradoras   revisar   con   cuidado   las  
cláusulas  de  sus  pólizas.  (Carlos  Quiroz,  primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
:Que  a  partir  de  la  próxima  semana,  la  Secretaría  de  Gobernación,  que  encabeza  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  y  los  dirigentes  
de  los  partidos  políticos  meterán  el  acelerador  a  sus  reuniones  para  revisar  la  situación  de  seguridad  en  el  país,  por  la  cercanía  
del  proceso  electoral.  Aunque  cada  uno  ha  planteado  sus  preocupaciones  al  gobierno   federal,   los  partidos  pretenden  hacer  
una  evaluación  una  vez  que  se  aproxima  el  7  de  junio.    
  
:Que   el   líder   nacional   del   Partido   de   la   Revolución   Democrática,   Carlos   Navarrete,   viajará   este   sábado   a  Michoacán   para  
reforzar  la  campaña  de  su  candidato  a  la  gubernatura,  Silvano  Aureoles.  Juntos  participarán  en  un  foro  en  el  que  se  analizarán  
los  resultados  de  los  gobiernos  del  PRD  a  escala  nacional.    
  
:Que  este  domingo,   la  Comisión  de  Fiscalización  del   INE,  que  preside  Benito  Nacif,  presentará   los  proyectos  de  sanción  al  
PVEM   por   todos   los   recursos   que   gastó   en   la   campaña   ilegal   "El   Verde   sí   cumple",   por   la   que   fue   castigado   con   sumas  
millonarias.  Al  parecer  estas  nuevas  multas  también  van  a  ser  altas.    
  
:Que  a  dos  meses  de  que  el  director  general  del  Instituto  Politécnico  Nacional,  Enrique  Fernández  Fassnacht,  presentó  como  
propuesta   que   17   maestros,   estudiantes   y   personal   de   apoyo   formaran   parte   de   la   Comisión   Organizadora   del   Congreso  
Nacional  Politécnico,  todo  apunta  a  que  los  estudiantes  rechazarán  el  próximo  lunes  el  planteamiento,  que  hace  unas  semanas  
flexibilizó   a   51  miembros,   porque   insisten   en   que   los   organizadores   sean   132   personas   por   lo  menos.   Con   esto,   el   único  
camino  que  queda  a  la  asamblea  y  las  autoridades  politécnicas  es  que  haya  un  referendo  para  organizar  el  congreso    
  
:Que  en   las  últimas  semanas,  Margarita  Zavala  recorrió   los  estados  de  Aguascalientes,  Jalisco,  Veracruz,  Guanajuato   y  San  
Luis  Potosí  para  reunirse  con  la  militancia  panista.  Unos  días  después  acudió  el  diputado  Ricardo  Anaya  para  hablar  con  los  
mismos  militantes  y  asegurar  que  él  será  el  próximo  presidente  del  PAN.  Qué  curioso.    
  
:Que  minutos  después  de  firmar  el  pacto  de  civilidad,  entre  bromas  y  saludos  amables,  el  dirigente  del  PRD  en  el  DF,  Raúl  
Flores,  recomendó  al  del  PRI  capitalino,  Mauricio  López,  "colgarles  un  relicario"  a  sus  candidatos  para  que  les  dejen  de  pasar  
cosas.  "Pues  diles  a  los  tuyos",  se  limitó  a  contestar  el  líder  tricolor,  luego  de  la  trifulca  del  miércoles  pasado  en  Cuajimalpa.  
Antorcha  campesina  en  Hidalgo,  Guadalupe  carona,  quien  maneja  su  capital  político  a  su  antojo,  pero  sobre  todo  cuando  hay  
elecciones,  en  el  negocio  de  los  plantones.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
S.O.S  en  empresa  consentida  del  calderonismo  
Tradeco,  una  de  las  empresas  que  recibió  millonarios  contratos  en  el  calderonismo,  anda  en  problemas.  La  compañía  Contra  
Tatodo   llevó  granaderos   hace  unos  días  a   las   oficinas   centrales  de  Tradeco,   cuyo  presidente  es  Federico  Martínez,  para  
reclamar  el  pago  de  2.5  millones  de  pesos  por  una  subcontratación  para  el  edificio  de  Plataforma  México,  una  de  las  joyas  del  
calderonismo  y  de  Genaro  García  Luna,  
desde  Tradeco.  El  problema,  nos  explican,  es  que  son  al  menos  10  empresas  las  que  están  en  el  mismo  caso  contra  Tradeco,  
que  hoy  no  ve  lo  duro  sino  lo  tupido  por  los  señalamientos  del  PRI  de  que  hay  un  tufo  de  corrupción  en  sus  contratos  con  el  
panismo.   El   caso   es   que   Tradeco   alega   que   no   tiene   para   pagar,   pero,   ¿las   obras   en   Bolivia   y  Houston   acaso   no   dejan?    
Federico  Martínez  
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El  enojado  líder  del  sindicato  del  Metro  
  
El  líder  del  sindicato  del  Metro,  Fernando  Espino  Arévalo,  anda  en  pleito  permanente  con  Joel  Ortega,  director  del  STC,  y  
pregona   que   ha   elaborado   estudios   técnicos   para   mostrar,   según   él,   el   descuido   de   la   administración   para   con   el  
mantenimiento  de  los  t
jefe  de  Gobierno,  Miguel  Ángel  Mancera,  no   lo  ha  querido   recibir  y  el  dirigente  quiere  evitar  que  se   responsabilice  a   los  
trabajadores  de  ese  accidente.  Espino  asegura  que  los  178  trenes  que  están  circulando  en  11  de  las  12  líneas  del  Metro  se  
encuentran  en  pésimas  condiciones   muy  parecidas  al   tren  que  se   impactó  en   la  estación  Oceanía   y  que  hay  otros  105  
abandonados  y  desvalijados  en  talleres.  El  discurso  de  siempre.  
  
Bejarano  impugna  a  Ríos  Garza  
  
La  candidatura  a  diputado  federal  por  el  PRD  de  Ricardo  Ríos  Garza   hermano  del  procurador  del  Distrito  Federal   podría  
recibir  un  segundo  revés.  En  abril  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  ordenó  al  partido  reponer  el  proceso  
para  elegir  a  candidato  a  diputado  federal  por  el  distrito  6  de  Gustavo  A.  Madero,  acto  que  se  acató  el   sábado  2  de  mayo  
durante  una  sesión  del  Consejo  Nacional  perredista.  Sin  embargo,  nos  dicen,  el  equipo  de  René  Bejarano  volvió  a  acudir  al  
TEPJF  para  impugnar  la  candidatura  de  Ríos  Garza,  con  el  argumento  de  que  se  violaron  los  estatutos  perredistas  dentro  del  
Consejo  Nacional  del  partido.  Más  piedritas  en  el  camino  del  hermano  del  procurador.  
    
Al  centro,  Juan  Manuel  Santos  y  Miguel  Barbosa  
El  resbalón  de  Barbosa  
  
Tremenda  patinada  del  presidente  del  Senado,  el  perredista  Miguel  Barbosa,  en  la  sesión  solemne  para  la  visita  de  Estado  
del   presidente   de   Colombia,  Juan   Manuel   Santos.  Don   Miguel   cedió   la   palabra   al   priísta   yucateco  Emilio   Gamboa  
Patrón  

salieron  un  poco  del  protocolo  en  la  sesión  y  el  juego  de  palabras  de  don  Miguel  les  arrancó  una  carcajada.  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
CONVERTIDO  en   la  pasarela  política  y  empresarial  del  momento,  el  Foro  Económico  Mundial  para  Latinoamérica  permitió  a  
unos  lucirse,  a  otros  reivindicarse  y  a  algunos  más...  ¡emproblemarse!  
  
EL  GOBERNADOR  de  Quintana  Roo,  Roberto  Borge,  se  provocó  un  disgusto  con  la  SRE  por  lanzarse  a  cabildear  por  su  cuenta  
con  el  embajador  de  Estados  Unidos,  Anthony  Wayne,  asuntos  relacionados  con  el  turismo.    
  
LA  EMPRESARIA  Angélica  Fuentes  aprovechó  su  viaje  a  Cancún  para  defenderse  en  medio  de  la  tormenta  legal  con  su  marido,  
Jorge  Vergara.    
  
EN  TANTO,  el  jefe  de  Gobierno  del  DF,  Miguel  Ángel  Mancera,  y  su  secretario  de  Desarrollo  Económico,  Salomón  Chertorivski,  
se   reunieron   con   Joseph   Stiglitz,   Premio   Nobel   de   Economía,   para   hablar   sobre   la   desigualdad   y,   por   supuesto,   sobre   la  
propuesta  de  subir  el  salario  mínimo.    
  
POR  CIERTO,  que  el  funcionario  capitalino  fue  ponente  en  un  panel  sobre  la  clase  media  y  el  aplausómetro  indica  que  no  le  
fue  nada  mal.    
  
AUNQUE  sigue  militando  en  el  PRD,  queda  claro  que  René  Bejarano  no  tiene  empacho  en  jugarle  las  contras  a  su  partido.    
  
PARA  MUESTRA,  el  hecho  de  que  en  Tlalpan  las  huestes  de  su  corriente,  Izquierda  Democrática  Nacional,  están  trabajando  en  
favor  de  la  candidata  a  jefa  delegacional  de  Morena,  Claudia  Sheinbaum.    
  
POR  CIERTO,  que  la  ex  secretaria  de  Medio  Ambiente  de  la  Ciudad  de  México  ya  comenzó  a  inquietar  a  los  dirigentes  locales  
del  PRD  pues,  además  de  los  bejaranistas,  tiene  otros  apoyos  en  su  favor.    
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CUENTAN   que   algunos   renombrados   académicos   universitarios   que   forman   parte   de   la   administración   de   Miguel   Ángel  
Mancera  también  la  respaldan  y  que,  en  una  de  esas,  hace  la  chica.    
  
QUIÉN  SABE  a  quién  se  le  queman  las  habas  por  la  candidatura  presidencial,  si  al  gobernador  de  Puebla,  Rafael  Moreno  Valle,  
o  a  sus  seguidores.    
  
EN  EL  Facebook  ya  hay  una  página  que  se  llama  Ciudadanos  con  Rafa  Moreno  Valle  cuyo  logo  incluye  la  leyenda  "Presidente  
2018".    
  
LA  DUDA  es  si  se  trata  de  la  versión  poblana  de  los  Amigos  de  Fox  o  nada  más  un  gancho  para  medirle  el  agua  a  los  camotes  
de  la  popularidad  del  panista.    
  
A  VER  SI  por  andar  de  madrugadores,  los  "espontáneos"  impulsores  de  Moreno  Valle  no  se  meten  en  problemas  con  el  INE  
por  aquello  de  los  actos  anticipadísimos  de  campaña.    
  
EN  2012,  Movimiento  Ciudadano   fue  uno  de   los   partidos   que  postuló   a  Andrés  Manuel   López  Obrador   como   su   candidato  
presidencial  y  formó  parte  del  llamado  Movimiento  Progresista.    
  
Y  AHORA,  el  jefazo  de  Morena  dijo  en  Guadalajara  que  votar  por  los  abanderados  del  partido  naranja  de  Dante  Delgado  es  
tanto  como  emitir  un  voto  inútil  porque  son  los  mismos  de  siempre.    
  
¡AH  CÓMO  pueden  cambiar  las  cosas  en  sólo  tres  años!  
  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio  
  

  
  

  


